
1 

 

                            Protokoll des      

Ordentlichen Verbandsjugendtages 
Samstag, den 16. Februar 2019 

 

 

Düsseldorfer Hockey-Club, Am Seestern 10, 40547 Düsseldorf 
 

Beginn: 10:10 Uhr  
Ende:  12:20 Uhr 
 

 

Teilnehmer:  siehe Teilnehmerliste 

 
TOP 1  Begrüßung 
Susanne Timm, Vizepräsidentin Jugend, begrüßt die Versammlung und eröffnet den 
ordentlichen Verbandsjugendtag um 10.10 Uhr.  
Der Verbandsjugendtag wurde satzungsgemäß einberufen und ist beschlussfähig. 
Sie entschuldigt die Abwesenheit von Dr. Dietmar Alf und begrüßt den Ehrenpräsidenten 
Walther Lonnes und den Präsidenten Dr. Michael Timm. 
 
 
TOP 2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
Die Versammlung erklärt einstimmig ihr Einverständnis zum Vorschlag von Susanne Timm, 
unter TOP 6 den Punkt „komm. Einsetzung Vizepräsident Jugend“ zu ergänzen.  
 
 
TOP 3 Prüfen der Vollmachten, Feststellung der Stimmzahlen 
Vertreten sind 30 von 86 Vereinen mit  

322 Stimmen der Vereine von möglichen 529 
    7  Stimmen des Jugend Vorstandes von möglichen 10 

womit zum Zeitpunkt der Feststellung 329 von möglichen 539 Stimmen vertreten sind. 
 
 
TOP 4  Berichte des Verbandsjugendvorstandes 
S. Timm verweist auf die veröffentlichten Berichte.  
 
Landestrainerin M. Scheibe stellt das neue Leistungssportförderkonzept vor und erläutert 
die geplante Umsetzung. 
 
Zur Zeit finden Gespräche für die regionalen Zielvereinbarungen mit dem DHB, LSB, OSP und 
DOSB für die nächsten 5 Jahre statt; ein Ziel wird sein, weiterhin 25% aller Nationalspieler zu 
stellen. 
Dies bedarf eines weitergehenden Dialogs mit den Vereinstrainern, um unsere Talente so 
optimal wie möglich zu entwickeln. 
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TOP 5 
Entlastung des Jugendvorstandes und Jugendausschusses 
Walther Lonnes wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen. 
Er würdigt die geleistete Arbeit des Jugendvorstandes und Jugendausschusses, insbesondere 
von Susanne Timm, verbunden mit dem Wunsch, dass sie die Jugend im WHV auch zukünftig 
mit Rat und Tat unterstützt. 
 
Der Jugendvorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 6 Wahlen 
S. Timm dankt Peter Rak für die hervorragende Arbeit im Schulhockey und überreicht ihm 
die Bronzene Ehrennadel. 
 

 Peter Rak wird als Schulhockeyreferent einstimmig bestätigt. 
Er verweist auf seinen Bericht und bittet um Unterstützung bei Lehrerfortbildungen. In 
diesem Zusammenhang berichtet er, dass der Erlass der Bezirksregierung Düsseldorf (die 
Pflicht jederzeit einen Mundschutz beim Hockey im Schulsport zu tragen) modifiziert bzw. 
zurückgenommen wurde. 
 
S. Timm informiert die Versammlung, dass sich ein Team - Petra Münstermann (HTCU), Kay 
Milner (BTHV) und beratend Peter Rak (RTHC) - bereitgefunden hat, die Aufgaben des 
Vizepräsidenten Jugend zu übernehmen.  
Nach persönlicher Vorstellung von P. Münstermann bittet S. Timm um die Zustimmung der 
Versammlung, Petra Münstermann für 1 Jahr kommissarisch einzusetzen.   

 Die Versammlung stimmt der Einsetzung einstimmig zu. 
 
Der Präsident bedankt sich bei seiner Frau für die langjährige hervorragende Arbeit in der 
WHV-Jugend.  S. Timm wird mit einem Präsent verabschiedet. 
 
S. Timm bedankt sie bei den Vereinsvertretern für die konstruktive Zusammenarbeit in den 
vergangenen Jahren und insbesondere bei den ehrenamtlich tätigen Staffelleitern für die 
kontinuierliche hervorragende Arbeit, obwohl sie oftmals dem Frust und Ärger von 
Vereinsvertretern ausgesetzt sind. Sie bittet gerade hier um einen respektvollen Umgang. 
Weiterhin weist sie daraufhin, dass neue Staffelleiter gesucht werden. 
  
In Absprache mit der neu eingesetzten komm. Vizepräsidentin wird S. Timm die Moderation 
des Verbandsjugendtages zu Ende führen!  
 
 
TOP 7 Verabschiedung des Haushaltsplans  
Manfred Rieder erläutert den vorliegenden Haushaltsplan. Trotz sparsamer 
Haushaltsführung konnte das Defizit nicht vollständig aufgelöst werden. Daher der Hinweis 
dass auf dem Verbandstag ab 2020 eine Beitragserhöhung von 1,- € je Mitglied vorgestellt 
wird. 
Die Verabschiedung des Haushalts 2018 erfolgt einstimmig. 
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TOP 8 Beschlussfassung über Anträge 
Die Vereinsvertreter der Vereine HTCU, DHC und RWK begründen ihren Antrag „Zulassung 
einer weiteren Oberliga Jugendmannschaft in Halle und Feld“. 
Nach Diskussion wird mehrheitlich abgestimmt, dass der Antrag nach Modifizierung zum  
Verbandsjugendtag 2020 erneut gestellt wird. 
 
 
TOP 9  DHB - Bundesjugendtag 

Der an den DHB-Bundesjugendtag gestellte Antrag aus Bad Schwabach wird diskutiert. 

 S. Timm bittet die Vereinsvertreter, die nicht am DHB-BJT teilnehmen können, ihre Stimme 

auf die Teilnehmer am DHB-Bundesjugendtag per Vollmacht zu übertragen. 

 

 

TOP 11 Verschiedenes 

 S. Timm weist auf das für den 23. März geplante WHV-Forum hin. M. Küppers ergänzt, 
dass Inhalte zur Veranstaltung auf der Sonderseite nachgelesen werden können. 

 J. Fischedick erwähnt den für 14. – 16. Juni ausgeschriebenen Hockey-Scout Lehrgang, 
Details siehe DHB/Akademie.  

 M. Timm informiert die Versammlung über die großzügige Spende des CHTC nach der 
Ausrichtung des Final-Four 2018 in Krefeld. 

 S. Timm verweist auf die ausgelegten Visitenkarten von R. Hübscher. Sie bittet darum 
diese in den Vereinen zu verteilen um einen schnellen Zugriff auf eine 
Ansprechpartnerin im Präventionsbereich zu gewährleisten. 

 Eine weitere Bitte geht an die Vereinsvertreter den WHV-Jugendvorstand bei der 
Suche nach Jugendsprechern zu unterstützen. 

 B. Göntgen weist noch einmal daraufhin, dass nach Beschluss des Jugendausschusses, 
ab der kommenden Feldsaison, Strafen für nicht gemeldete Schiedsrichter im 
Jugendbereich ausgesprochen werden. 

 
 
Susanne Timm schließt die Versammlung mit einem Dank an die Anwesenden um  
12.20 Uhr. 
 
 

 
    

___________________________         _______________________________ 
Susanne Timm     Petra Münstermann 
Vizepräsidentin Jugend   komm. Vizepräsidentin Jugend 
 
 
 
 
_____________________ 
Angelika Abeln 
Protokollführerin 


